



# **Importancia de la Contabilidad en la Empresa**

La contabilidad en la empresa es un proceso necesario que sirve para conocer los estados patrimoniales de la misma. Es prácticamente imposible tener un manejo razonable de una organización sin conocer con exactitud sus números y circunstancias patrimoniales, sus relaciones entre activos y activos. Esta circunstancia es cierto tanto para una gran empresa como para un micro emprendimiento, aunque es cierto que en el segundo caso puede existir un registro muy rudimentario. La contabilidad en la empresa es llevada concienzudamente por especialistas y es fundamental para evaluar las decisiones que a futuro se tomarán. En términos profesionales se sigue utilizando el sistema de partida doble.

A la hora de tomar decisiones de tipo económico es enormemente importante llevar un buen seguimiento que dé cuenta de la situación en la que una organización o una persona se encuentran. Esta circunstancia hizo que se desarrollen a lo largo del tiempo distintas formas de hacer un seguimiento de distintos tipos de escenarios. En efecto, cada pueblo tenía una forma de registrar sus cosechas, sus consumos, etc. El desarrollo de una unidad de cuenta fue enormemente importante en este sentido, porque facilitó los registros que se llevaban a cabo. La contabilidad como la entendemos hoy en día fue un refinamiento de todo este proceso, refinamiento que llegó en la Edad Media y que se impuso definitivamente en el renacimiento. Por supuesto existieron enormes cambios también en este sistema, pero los principios del mismo se mantienen.

Una empresa, por otra parte, tiene como finalidad la obtención de una rentabilidad. Para lograr este objetivo se observan los precios que tienen los bienes y servicios en el mercado y se intenta producirlos con un costo que sea inferior. La diferencia entre estos precios y los costos será la denominada rentabilidad de la empresa. Ahora bien, a pesar de que estas consideraciones son fáciles de entender, lo cierto es que se requiere de un seguimiento exhaustivo de estos valores, seguimiento que solo se puede llevar adelante mediante un registro pormenorizado de todas las transacciones, de todas las decisiones que se tomen y que impliquen salida y entrada de dinero. Es así como la contabilidad se constituye como una herramienta fundamental en una empresa para llevar adelante sus objetivos.

Seguramente con el paso del tiempo se llegue a modificar al sistema contable en vigencia. En efecto, los cambios existentes en la sociedad pueden llevar a evaluar nuevas formas de

registro que los reflejen fielmente, la contabilidad en la empresa seguramente va a mejorar en este sentido.

## **PARA QUÉ SIRVE LA CONTABILIDAD**

Principalmente, llevar la contabilidad en una empresa sirve para conocer el estado del negocio así como cumplir con las obligaciones con el Estado.

### ➤ Conocer el Estado del Negocio

Llevar al día la contabilidad del negocio es una tarea imprescindible para todas las empresas. Más allá de las obligaciones fiscales y contables que deben cumplir, llevar al día el registro de las cuentas de la empresa permite tener visibilidad en todo momento de la situación del estado del negocio.

Centralizar los movimientos de la empresa en un mismo espacio y contar con información actualizada en tiempo real permite a la empresa mejorar la toma de decisiones así como actuar de forma inmediata.

### ➤ Presentar impuestos

La Ley exige que toda empresa presente sus impuestos y haga su declaración puntual cada mes para no incurrir en multas.

### ➤ Presentar los libros contables

La presentación de los libros contables es obligatorio para todas las empresas. Se debe llevar el registro de los libros contables al día, ¡Nunca sabemos cuándo vamos a tener una inspección además, la información que estos contienen debe ser correcta y verídica, para evitar multas.

El libro diario o el libro mayor o el libro de registro de facturas son algunos de los que nos pueden pedir en cualquier momento. Por ejemplo, en Quipu puedes crear el libro de registro de facturas haciendo clic en el botón para exportar tu facturación, de modo que puedas tenerlo en un único fichero.

## **¿A quién va dirigida la contabilidad?**

La contabilidad de la empresa no es cosa única del asesor fiscal ni del contable del negocio. Hay cuatro actores a los que les interesa conocer el estado de la contabilidad del negocio: la empresa, los socios de la empresa, el asesor de la misma y el Estado.

### **La empresa**

Toda persona en una empresa tiene interés en conocer el estado del negocio en cualquier momento. Llevar al día la contabilidad del negocio permite tener visibilidad acerca de lo que está sucediendo en el negocio, lo cual supone una ventaja para la empresa ya que permite tomar mejores decisiones en un futuro, así como prever posibles bajadas y subidas, disminuyendo la incertidumbre.

Contar con información actualizada acerca de todas las cuentas de la empresa facilita la gestión de la misma, siempre y cuando la información esté almacenada de forma segura y accesible siempre que se requiera.

### **El Estado**

El Estado y, principalmente, la DGI, tienen interés en conocer las transacciones o movimientos de la empresa con clientes y proveedores. Principalmente, quieren conocer la capacidad de la empresa para pagar impuestos en función del volumen de facturación del negocio.

Por ello, exigirá la presentación de los modelos tributarios de la empresa así como la presentación de los libros contables obligatorios para la empresa mediante los cuales la empresa informa al Estado de la situación de la misma durante el previo año contable.

#### ➤ El asesor fiscal o contable

El asesor es aquella persona que debe conocer el estado de las cuentas de la empresa para poder indicar qué es lo mejor para que la empresa en todo momento. Esperar a final del trimestre para conocer si la empresa está generando pérdidas o beneficios es impensable hoy en día, por lo que se necesitan herramientas que nos permitan llevar una correcta

gestión de la contabilidad que nos permite definir cuándo actuar y poder hacer los cambios necesarios a tiempo.

➤ **Accionistas, socios e inversores**

Accionistas, socios e inversores de la empresa son los principales interesados en la contabilidad del negocio. Conocer el equilibrio financiero del negocio y la estabilidad de la misma es crucial para ellos.

Son ellos quienes demandan informes contables de la empresa para poder conocer el estado del negocio con el fin último de comprar más acciones de la empresa o invertir más dinero en ella.

**FUENTES**

<https://www.importancia.org/contabilidad-en-la-empresa.php>

<https://getquipu.com/blog/llevar-la-contabilidad-en-una-empresa/>